

SAN ANTONIO TEPETZALA



Divisa: Rojo, Azul Celeste y Tabaco

- Propietario: Don Cirilo Sánchez Piedras
- Rancho: San Antonio Tepetzala
- Municipio: Tlaxco y Atlangatepec
- Estado: Tlaxcala
- Denominación: Portezuelo
- Fundación: 1951
- Presentación en la Plaza México: 25 de Septiembre de 1955

Don Cirilo Sánchez Piedras, militar de carrera, en 1951 junto con su hermano Emilio, quien tiempo después fue gobernador de Tlaxcala, fundaron la ganadería con 50 vacas y 2 sementales de Zotoluca, en la Hacienda de Tepetzala, donde tenía ganado lechero suizo el padre, don Javier Sánchez Pérez. Años más tarde, con su buen amigo y pariente don Raúl González González realizó un trato y, en forma de trueque, se hizo de 10 vacas y un semental de Piedras Negras, pues un día, estando en la casa de don Cirilo, donde exhibía unas pinturas charras del gran artista del campo mexicano Icaza, que heredó del padre, éstas cautivaron a don Raúl y, al pedirle que se las vendiera, se las cambió por ganado bravo. Desde entonces ha mantenido dos Líneas, Lidió por primera vez en la México el 25 de septiembre de 1955: cuatro novillos de San Antonio de Tepetzala para Enrique Esparza y Antonio García y cuatro de CoaxamalUCA para Juanito Aparicio y Betty Ford. El 28 de octubre de 1973 ganó un concurso de ganaderías en esa plaza con el toro "Pariente", No. 2, castaño, aldinegro y rebarbo. Don Cirilo es un hombre sencillo que a lo largo de medio siglo ha luchado por su casa ganadera. Dirige con gran maestría las faenas de campo. El matador Mariano Ramos es quien más orejas le ha cortado a sus toros.